



Por: Víctor CORCOBA  
HERRERO

ALGO MÁS QUE PALABRAS

## NUESTRO FUNDAMENTO ANÍMICO; AHONDAR EN LAS ENTRETELAS

“Cada día, debe ser un nuevo renacer a la concordia, jamás a la desunión o a las absurdas contiendas. Lo nefasto de uno mismo radica, precisamente, en tener un fondo cerrado y endurecido. Quien se conoce a sí mismo, nota que somos un instrumento de muchas cuerdas y las ofrece; pues, lo trascendente, está en saber vibrar con todas y, como un buen compositor, componer la mejor melodía para vivirla”.

**L**a realidad nos sobreco-  
ge, unidos internamente  
podemos marcar las  
diferencias y remarcar las  
semejanzas, comenzando por un  
itinerario anímico de formación,  
que tiene su naciente en nuestros  
propios pulsos y pausas.

Tenemos que retomar el cami-  
no del corazón, pues es la mejor  
guía para saber cómo morar y  
vivir en el discernimiento permane-  
nte. Resulta muy valioso des-  
pojarse de vicios y vacíos, para  
poder adentrarse en otro hori-  
zonte más espiritual que terrícola.  
La tarea no es fácil, nada lo  
es; pero tal vez, si fomentásemos  
más el diálogo frente a la división,  
tendríamos más quietud interna  
y mejores deseos, que fructifica-  
rian en satisfacción. Ya está bien  
de tanto peñar y de no hacer  
nada por cambiar de aires. Nos  
merecemos un giro: pensar más  
y mejor.

En efecto, la tristeza, el des-  
contento o el desagrado tienen  
sanación, con un espíritu de to-  
lerancia, de respeto mutuo y de  
consideración hacia nuestros  
análogos. Quizás tengamos que  
aprender a convivir con nosotros

mismos, a querernos para poder  
legarnos, hacia la ruta del com-  
partir y del donarse. Por desgra-  
cia, todavía no hemos ejercitado  
el sencillo arte de vivir como her-  
manos. Resulta asombroso que  
la humanidad se deshumanice  
por completo, con inhumanida-  
des verdaderamente crueles y  
aún no sepa convivir con la di-  
versidad. Hay que fraternizarse;  
y, por ello, practicar la corres-  
pondencia de latidos es la mejor  
revuelta para adquirir conciencia  
de la verdad y de la bondad, de  
la justicia y de la injusticia. Sólo  
así, no se perderá un repique be-  
nefactor, por falta de abrazos y  
oportunidades.

No hay en el mundo señorío  
más fructífero, que la libertad  
para la comunicación humana, lo  
que nos demanda una visión de  
comunión profunda, haciendo  
valer y valorando los maravillosos  
frutos del ingenio y del constante  
trabajo, que todos llevamos  
consigo. De ahí, la importancia de  
serenarse, para poder entrar en  
diálogo con nuestros interiores y  
después poder compartir la ha-  
zaña. Cada día, debe ser un nue-  
vo renacer a la concordia, jamás

a la desunión o a las absurdas  
contiendas. Lo nefasto de uno  
mismo radica, precisamente, en  
tener un fondo cerrado y endure-  
cido. Quien se conoce a sí mismo,  
nota que somos un instrumento  
de muchas cuerdas y las ofrece;  
pues, lo trascendente, está en sa-  
ber vibrar con todas y, como un  
buen compositor, componer la  
mejor melodía para vivirla.

Ciertamente, como poetas en  
guardia, tenemos que combinar  
a diario, la mejor mezcolanza de  
vocablos para que nos lleguen al  
alma, y podamos palpitarnos armoni-  
camente. Es cierto que muchos  
fallecen o se suicidan ante los  
obstáculos de aquí abajo, esto  
nos pasa por no creer en nos-  
otros mismos. Cultiva primero tu  
esfuerzo y tus andares saltarán  
todas las dificultades. Tampoco  
dejemos nada primordial para  
mañana, si hoy lo podemos hacer.  
Sin duda, hemos de revisarnos  
entre luces y a tiempo completo.  
La iluminación no llega porque si,  
que también, lo que nos deman-  
da un examen diario de autocri-  
tica formativa, para ser liberados  
de fáciles sugerencias y mani-  
pulaciones que los mass media

Víctor CORCOBA HERRERO/  
Escritor  
[corcoba@telefonica.net](mailto:corcoba@telefonica.net)  
01 de febrero de 2026

cuidamos el agua de tu  
**PISCINA**

**PASTILLAS TRIPLE ACCIÓN** \$463 1K  
\$420 900g

**CLORO SHOCK en POLVO** \$268

**PRO limpio**

**Manguera individual** 1.5 Metros

Lecueder y W. Ferreira **4773 2799** **091 455 999**



[www.diariolanoiticia.com.uy](http://www.diariolanoiticia.com.uy)



**La Noticia**  
*Artiguense*

INFORMANDO DESDE 1988



- Artigas, Lunes 02 de Febrero de 2026 - \$ 70 - AÑO XXXVII - Edición N°. 8.242 -- Diario Departamental -- Afiliado a O.P.I. -

### FARMACIAS DE TURNO

LUN. MAR. 02/03/02/2026

#### ZORRILLA

LECUEDER 821  
Tel. 4772 2221

MIÉ. JUE. 04/05/02/2026

#### POLLINI

BERRETA 400  
Tel. 4772 2792

### Beneficios para nuestros socios



Artigas, Bella Unión, Tomás Gomensoro,  
Baltasar Brum, Sequeira

#### Descuentos adicionales:

\*Presentar carnet de socio en locales



- ♦ Servicio de Acompañante
- ♦ Odontólogo
- ♦ Psicólogo
- ♦ Nutricionista
- ♦ Asesoramiento Jurídico - Notarial
- ♦ Servicio de Enfermería
- ♦ Cosmetólogo
- ♦ Servicio de cremación
- ♦ Médico general
- ♦ Unidad de traslado

📍 Lavalleja 240

✉️ [empresarenart@gmail.com](mailto:empresarenart@gmail.com)

📞 4772 2505 ☎ 091 999 115

## Peñarol campeón de la Supercopa Uruguaya: venció a Nacional por penales en el Centenario



**CUT  
CORPORACION**  
**COMPROMISO  
CON NUESTRA GENTE**

Terminal de ómnibus Artigas

**4772 5353**

### DESTINOS:

Montevideo - Tranqueras - Minas de Corrales - Tacuarembó

Paso de los Toros - Minas - Mercedes - Fray Bentos

### FRECUENCIAS

ARTIGAS - MONTEVIDEO: 07:00 LUNES A SÁBADOS

ARTIGAS - MONTEVIDEO: 23:00 DIARIAMENTE

MONTEVIDEO - ARTIGAS: 12:00

MONTEVIDEO - ARTIGAS: 23:00 DIARIAMENTE



## POLÍTICA

# Bella Unión define prioridades mientras espera la aprobación del presupuesto departamental

**Redacción:** Carla de Souza  
**Nota:** Rodrigo Nuñez

**L**a Alcaldesa Fabiana García destacó obras en marcha, coordinación con la Junta Departamental y la apuesta a la participación política para planificar el desarrollo del municipio.

La jerarca municipal aseguró que el presupuesto elaborado por el Municipio de Bella Unión ya fue presentado y contempla necesidades urgentes en infraestructura, servicios y urbanización, mientras continúan ejecutándose obras en distintos barrios pese a limitaciones de maquinaria y recursos humanos.

### Bella Unión avanza en obras mientras aguarda definiciones presupuestales

La Alcaldesa del Municipio de Bella Unión, Fabiana García, se refirió a la situación presupuestal actual, el avance de obras en distintos puntos de la ciudad y la gestión de los recursos humanos municipales, en un contexto donde el presupuesto departamental se posiciona como uno de los temas centrales del debate político y social. En relación al presupuesto,

García informó que el documento fue entregado por el Intendente y su equipo a la Junta Departamental, aunque el municipio aún no tuvo acceso formal al contenido.

Según explicó, el proceso establece que primero debe ser analizado por la Comisión de Hacienda antes de pasar a instancias más formales.

No obstante, la Alcaldesa aseguró que el municipio ya presentó su propio proyecto presupuestal, elaborado a partir de las necesidades detectadas en los distintos barrios.

"Bella Unión necesita intervenciones urgentes en múltiples áreas, y tratamos de contemplar esa realidad", afirmó.

### Participación política y construcción colectiva

García destacó además la decisión de la administración municipal de promover la participación de todos los sectores políticos en la elaboración de propuestas.

En ese sentido, explicó que la planificación implica avanzar por etapas. "Nos gustaría poder intervenir en todos los barrios al mismo tiempo, pero no contamos con la maquinaria suficiente. Trabajamos por zonas y vamos avanzando progresivamente", señaló.

Entre los principales ejes aparecen la urbanización de barrios, mejoras en calles y ve-

redas, la construcción de un corsódromo, una terminal de ómnibus y espacios para artesanos.

También se incorporaron planteos provenientes de la Junta Departamental. Uno de ellos fue el reacondicionamiento de garitas de ómnibus, tarea que —según señaló— ya se viene ejecutando desde hace aproximadamente dos meses, incluyendo colocación de bancos, pintura, ampliaciones, iluminación y mejoras en infraestructura para el invierno.

### Obras en marcha y prioridades de ejecución

La Alcaldesa subrayó que el municipio mantiene contacto permanente con autoridades de la administración central, especialmente en el área de Hacienda y Secretaría General, para coordinar prioridades de ejecución.

En ese sentido, explicó que la planificación implica avanzar por etapas.

En ese sentido, concejales y representantes de otros partidos acercaron iniciativas que, según la alcaldesa, coinciden en gran medida con los objetivos del municipio.

Entre los principales ejes aparecen la urbanización de barrios, mejoras en calles y ve-

redas, la construcción de un corsódromo, una terminal de ómnibus y espacios para artesanos.

### Intervenciones en el barrio Las Láminas

Entre las intervenciones destacadas se encuentra el reacondicionamiento del barrio Las Láminas, un proyecto que comenzó a partir de pedidos vecinales vinculados al carnaval barrial.

Las tareas incluyen reparación de calles principales y transversales, limpieza de bocas de tormenta, colocación de rejillas, mantenimiento de cordón cuneta y mejoras en alumbrado público. Además, el municipio analiza intervenciones en la plaza del barrio, donde se registraron problemas de vandalismo en luminarias.

### Coordinación con organismos nacionales

La administración municipal también inició gestiones ante el Ministerio de Transporte por la instalación de guardarrailles en zonas cercanas a la ruta. Para ello, equipos técnicos de arquitectura y tránsito realizaron relevamientos para mejorar la seguridad vial en el sector.



**La Noticia**  
Artiguense



FUNDADO EL 24 DE JUNIO DE 1988

DIRECTORA Y REDACTORA RESPONSABLE: SILVIA MIÑO FÉLIX

EMPRESA EDITORA: "Grupo Norte SAS" RUT. 220 476 110 014 - Depósito Legal N° 065 -

Matrícula de Industria N° 2602 - Registro en el M.E.C.: Tomo XI a Fojas 169 - Garzón 450 esq. Herrera -

Tel 47725091 - Redacción: Cel. 092 471166 - Mail: redacciondiarioln@gmail.com - lnoticia@adinet.com.uy

Departamento Comercial 091 295 677 - norte.impresos@gmail.com - IMPRESO EN TALLERES PROPIOS

Colaboradores: Prof. Celeste Paiva - Rodrigo Núñez - Nadir Costa. Braian Modernet

Dr. Daniel Volpi Avedutto - Dr. Ricardo Castelli - Prof. Nelson Borges - Carla de Souza Ferreira

Las opiniones vertidas en los Artículos son de exclusiva responsabilidad de los autores.

[www.diariolanoticia.com.uy](http://www.diariolanoticia.com.uy)

@diariolanoticia463



AFILIADO A LA ORGANIZACIÓN  
DE LA PRENSA DEL INTERIOR



Suscríbete

YouTube

Suscríbete

## EDICTOS

### EDICTO

Por disposición del Sr/a. Juez Letrado de Artigas de 3º Turno, dictada en autos: "DA COL CORTABITARTE, NELLY ALEJANDRINASUCESIÓN" IUE 2-109921/2025, se dispuso la apertura de la sucesión del causante/s LUIS ALBERTO LEITES DE MORAES SIMON, emplazándose por edictos a herederos, acreedores y demás interesados para que comparezcan por el término de 30 días, a deducir en forma sus derechos. Artigas, 22 de diciembre de 2025

Firmado electrónicamente por:

PAMELA STEPHANI PEREIRA MIERES

Actuario Adjunto

Publicación: 02/01/2026 al 13/02/2026



### CONVOCATORIA A ELECCIONES

De acuerdo a lo resuelto en la Asamblea General Ordinaria de la Cooperativa de Ahorro y Crédito de la Agrupación Magisterial "José Artigas" (COMAJA), realizada el 13 de diciembre de 2025 p. p. se convoca a los socios a un Acto Eleccionario para la elección de 2 (dos) miembros del Consejo Directivo y 1 (un) de Comisión Fiscal (Titulares y sus respectivos suplentes).

Se ha fijado el mismo para el día 27 de febrero de 2026 en nuestro local de calle Lecueder 269 de 09:00 a 15:00 horas, con una hora de prórroga, si fuere necesario.

El padrón de socios habilitados se encuentra a disposición de los interesados en el área comercial de esta Institución.

Las listas serán recibidas y registradas por la Comisión Electoral hasta el día 06 de febrero de 2026. (Art. 64 literal b del Estatuto Social)

Saludamos muy atentamente

Publicación: 26/01/2026 al 20/02/2026



Ministerio  
de Industria,  
Energía y Minería

### DIRECCIÓN NACIONAL DE MINERÍA Y GEOLOGÍA

EDICTO: La Dirección Nacional de Minería y Geología hace saber que por Asunto 506/24 se ha presentado la solicitud de una Concesión para Explotar balasto y piedra partida, ubicada en los padrones Nos. 1312 y 1756 de la 1ª Sección Catastral del departamento de Artigas. En cumplimiento de lo dispuesto por el artículo 118 del Código de Minería, se emplaza a los propietarios de los referidos bienes, para que concurren dentro del plazo de noventa días calendario a hacer efectiva la reserva establecida en el artículo 5º del Código de Minería

Documento firmado por: ESC. ALEJANDRA PAZ VAUCHER

OFICIAL DE ESTADO CIVIL

Publicación: 29/01/2026 al 02/02/2026



Ministerio  
de Ambiente

### MINISTERIO DE AMBIENTE

Solicitud de Autorización Ambiental Previa  
MANIFIESTO

Se hace saber que se pone de manifiesto en las oficinas de Juncal 1385 piso 7, por el término de 10 días hábiles a partir del día inmediato siguiente a la presente publicación, el Informe Ambiental Resumen del Proyecto presentado por Cristales del Norte Artigas S.R.L para su proyecto de extracción de ágatas y amatistas, ubicado en el padrón rural 7770 de la 3ª S.C. del departamento de Artigas.

El proyecto tiene como objetivo la extracción comercial de ágatas, amatistas; la concesión minera comprende 99,84 ha donde se estima un área efectiva a explotar de 25,5 ha previendo una producción estimada de 300 t/ año durante un periodo de 20 años; utilizando tanto métodos mecánicos como voladuras. El Informe Ambiental Resumen también se encuentra disponible en la página de internet: <https://www.ambiente.gub.uy/oan/manifertos/>.

En el plazo indicado, quienes así lo estimen conveniente podrán formular por escrito, tanto en las oficinas de Juncal 1385 piso 5 como en el sitio web indicado en el parrafo precedente, las apreciaciones que consideren pertinentes. Montevideo, 29 de enero de 2026.

## Bella Unión

### EDICTO

Por disposición del Sr/a. Juez Letrado de Artigas de 1º Turno, dictada en autos: "DE VARGAS DE VARGAS, HECTOR y otro - SUCESIÓN" IUE 2-107134/2025, se dispuso la apertura de la sucesión del causante/s Hector Uberfil DE VARGAS y William Alejandro DE VARGAS SANCHEZ, emplazándose por edictos a herederos, acreedores y demás interesados para que comparezcan por el término de 30 días, a deducir en forma sus derechos.

Artigas, 24 de noviembre de 2025

Firmado electrónicamente por:

EMA RENÉE PÓLITO JURADO

Publicación: 23/12/2025 al 13/02/2026

### EDICTO DE MATRIMONIO

En Artigas, Artigas el día veintinueve de

enero de dos mil veintiséis a las 14:25 horas,

a petición de los interesados hago saber, que

han proyectado unirse en matrimonio:

ZULLY MARGARET ACOSTA AGUERRE,

cédula de identidad 43784269, nacida en Urugua-

ya, de nacionalidad uruguaya, de treinta y

ocho años de edad, de estado civil soltera,

de profesión Labores, domiciliada en Ventura

Torrens 032, Artigas, Artigas.

BIANCA NUNES SOARES,

otro

04384488041,

nacido/a en Brasil, de na-

cionalidad brasileña, de veinticinco años

de edad, de estado civil soltera, de profesión

Comerciante, domiciliado en Ventura

Torrens 032, Artigas, Artigas.

En fe de lo cual intimo a los que supieren

algún impedimento para el matrimonio pro-

yectado denuncien por escrito ante esta Ofi-

cina haciendo conocer las causas. Y lo firmo

para que sea fijado en la puerta de esta Ofici-

na por espacio de ocho días como lo manda

la ley.

Documento firmado por: ESC. ALEJANDRA

PAZ VAUCHER

OFICIAL DE ESTADO CIVIL

Publicación: 30/01/2026 al 03/02/2026

## POLÍTICA

# Frente Amplio proyecta un 2026 con foco en el presupuesto y la salud pública en Artigas

**Redacción:** Carla de Souza  
**Nota:** Rodrigo Nuñez

**E**l Edil Julio Mendina destacó la necesidad de priorizar recursos para atender demandas ciudadanas y alertó sobre la importancia de prevenir la leishmaniasis en el norte del país.

Así lo expresó el Edil Julio Mendina, quien señaló que el objetivo principal será aportar propuestas construidas colectivamente dentro del sector.

Según explicó, el proceso presupuestal representa una instancia fundamental para el funcionamiento del legislativo departamental.

"El presupuesto es el punto de partida para proyectar mejoras y cubrir las necesidades de la gente. Más allá de las diferencias

departamental se prepara para comenzar el análisis del presupuesto departamental, considerado una herramienta clave para proyectar políticas públicas y atender las necesidades de la población.



políticas, todos buscamos lo mejor para los ciudadanos", sostuvo. En ese sentido, remarcó que el rol del legislativo será analizar, discutir y sugerir modificaciones que contribuyan a optimizar la asignación de recursos.

Desde su rol como integrante de la Comisión de Salud y como profesional del área, Mendina destacó que la inversión en salud debe ser uno de los ejes prioritarios dentro del presupuesto. El Edil subrayó que Uruguay cuenta con una estructura sanitaria sólida, que demostró su fortaleza durante la pandemia, gracias al Sistema Nacional Integrado de Salud y al trabajo articulado con las intendencias.

En este marco, consideró positivo el involucramiento de los gobiernos departamentales en políticas sanitarias, recordando que la Constitución habilita a las intendencias a participar en estas áreas.

Asimismo, señaló la importancia de fortalecer la inversión en policlínicas y centros de atención primaria, entendiendo que forman parte de un sistema sanitario integrado que requiere coordinación entre intendencias, direcciones departamentales de salud y

el Ministerio de Salud Pública.

Respecto al trabajo de la Comisión de Salud para este año, Mendina indicó que existen varios temas en carpeta, aunque destacó especialmente la preocupación por la leishmaniasis, una enfermedad zoonótica transmitida por un insecto que afecta tanto a humanos como a perros, siendo estos últimos el principal reservorio.

El Edil advirtió que, de expandirse, la enfermedad podría transformarse en un problema epidemiológico de gran magnitud. Actualmente, el foco de atención está puesto en los departamentos del norte del país, particularmente Rivera, Tacuarembó, Salto y Artigas.

En ese sentido, señaló que ya existe un proyecto impulsado por la Universidad de la República, y que desde la Junta se busca generar una red regional que permita ampliar el alcance del programa y obtener financiamiento para extenderlo a Artigas y al resto de los departamentos del norte.

"Es un tema que puede cobrar mucha relevancia en el futuro y que requiere trabajo coordinado a nivel regional", afirmó.

**Artigas Intendencia**

**PLAN PAGO FÁCIL**

**REGULARICE SU DEUDA**

**DESCUENTOS DE HASTA 100% EN MULTAS Y RECARGOS LOS PRIMEROS 90 DÍAS**

**FINANCIACIÓN HASTA 60 MESES**

**CONCURRA A LAS OFICINAS MUNICIPALES COMIENZO EL 5 DE NOVIEMBRE**

## SALUD

# Alerta por ola de calor: Hospital de Bella Unión difunde recomendaciones para prevenir complicaciones en la salud



nipular alimentos también fue señalada como una medida clave.

### Cómo refrescar el cuerpo durante el día

Otra estrategia recomendada es tomar varias duchas durante la jornada o aplicar paños fríos en zonas estratégicas del cuerpo, como frente, axilas e ingles, para disminuir la temperatura corporal.

### Cuidados especiales en bebés y niños

En el caso de bebés, la médica recomendó la lactancia a demanda. Además, alertó sobre signos de deshidratación infantil, como ojos hundidos, hundimiento de la fontanela (mollera), llanto sin lágrimas o necesidad intensa de succión líquidos.

Ante cualquiera de estos síntomas, indicó consultar inmediatamente..

### Hidratación: el agua como principal aliado

Consultada sobre el consumo de mate, Hassan aclaró que la hidratación principal debe realizarse con agua. También remarcó la importancia de ofrecer líquidos a niños y adultos mayores, incluso cuando no manifiesten sed.

### La importancia de la información y la prevención

Finalmente, la directora indicó que pueden existir casos de afectaciones por calor que no siempre se detectan como tales, por lo que insistió en la necesidad de informar a la población sobre síntomas y medidas preventivas.

"Lo más importante es detectar señales tempranas de afectación en la salud y consultar a tiempo", concluyó.



## ATENCIÓN

**Se extienden los vencimientos para el pago contado de sus tributos**

**HASTA EL 5 DE FEBRERO**

**CONCURRA A NUESTRAS OFICINAS Y APROVECHE LOS DESCUENTOS**

## SOCIEDAD

# Mechón Solidario": una red de esperanza que transforma cabello en acompañamiento para pacientes oncológicos

**Redacción: Carla de Souza**  
**Nota: Rodrigo Nuñez**

a iniciativa, impulsada por Cecilia Molina y Marisa Correa, busca recolectar donaciones de cabello en distintos puntos del país para la confección de pelucas destinadas a pacientes oncológicos. El proyecto crece con el apoyo de estilistas, instituciones y vecinos, bajo un enfoque 100% solidario.

### Un proyecto que nace desde la experiencia y la empatía

Desde hace cuatro meses se encuentra en marcha el proyecto Mechón Solidario, una iniciativa social que tiene como objetivo recolectar donaciones de cabello destinadas principalmente a pacientes oncológicos, tanto adultos como niños, en diferentes puntos del país.

La propuesta surgió a partir de experiencias personales de sus impulsoras, Cecilia Molina, de Bella Unión, y Marisa Correa, de Artigas, quienes atravesaron situaciones de enfermedad en su entorno familiar. A partir de esas vivencias y conscientes de la necesidad social y emocional que enfrentan quienes atraviesan

tratamientos oncológicos, decidieron transformar esa realidad en una red de ayuda y contención.

### La importancia del acompañamiento psicológico durante el tratamiento

En diálogo sobre el proyecto, Cecilia Molina explicó que la iniciativa no solo busca aportar desde lo material, sino también desde lo emocional.

Según detalló, la pérdida del cabello es uno de los impactos físicos más visibles del tratamiento oncológico y puede afectar fuertemente la autoestima, especialmente en mujeres y niños.

En ese sentido, la campaña apunta a acompañar el proceso de recuperación desde un aspecto psicológico que consideran fundamental.

### Cómo funciona la recolección del cabello solidario

El proyecto se encuentra actualmente en etapa de recolección. La campaña se desarrolla en varios departamentos, entre ellos Bella Unión, Artigas, Salto y Las Piedras, con la colaboración de estilistas y donantes particulares.

### Para donar, se solicita:

Cabello con un mínimo de 20 centímetros de largo

Preferentemente cabello natural

Puede estar teñido

Evitar cabellos con tratamientos químicos fuertes como progresivos, permanentes o bótox capilar

Las impulsoras también coordinan la recepción del material a través de redes sociales y contacto directo con estilistas y vecinos que deseen colaborar.

### Del mechón donado a la peluca oncológica

Actualmente, el cabello recolectado se envía a fundaciones especializadas que se encargan de clasificar el material según largo y color, y posteriormente confeccionar las pelucas.

Molina explicó que recientemente recibieron una importante donación en Artigas, incluyendo extensiones que fueron enviadas a fundaciones en Montevideo para su procesamiento.

A futuro, el objetivo del proyecto es poder crear un taller propio de confección de pelucas, aunque por ahora el trabajo está enfocado en la recolección y distribución solidaria del material.

### Un proyecto sin fines económicos ni políticos

Las impulsoras remarcan que se trata de una iniciativa completamente solidaria.

No existe ningún tipo de beneficio económico ni cobro por el traslado del material, ni para las fundaciones ni para las personas que reciben las pelucas. Además, aclararon que el proyecto es totalmente independiente de cualquier actividad política, destacando que se trata de una acción social impulsada por dos amigas con un objetivo común: ayudar.

### Cómo colaborar

Quienes deseen donar cabello pueden hacerlo a través de estilistas o comunicándose con las organizadoras mediante redes sociales como Facebook e Instagram. También pueden realizar el corte en cualquier peluquería y coordinar el envío del mechón.

El proyecto continúa creciendo con el aporte de instituciones, profesionales y ciudadanos que buscan, desde un gesto solidario, aportar esperanza a quienes atraviesan un proceso de salud complejo.

## POLÍTICA

# Presidente Orsi llegó a China para una visita oficial del 1.º al 7 de febrero

El presidente de la República, Yamandú Orsi, llegó a la República Popular China en una visita oficial que se desarrollará entre el 1.º y el 7 de febrero, con una agenda centrada en el fortalecimiento del vínculo bilateral, el intercambio político y la promoción comercial, académica y cultural.

Durante la tarde, el mandatario fue recibido por el ministro de Agricultura y Asuntos Rurales de la República Popular China, Han Jun; el embajador de China en Uruguay, Huang Yazhong, y el director general de Asuntos Latinoameri-

cos del Departamento Internacional del Comité Central del citado partido, Wang Jialei.

La visita oficial continuará el lunes 2 con actividades culturales y protocolares, entre ellas, una visita al segmento Mutianyu de la Gran Muralla China en horas de la mañana y un recorrido por la Ciudad Prohibida por la tarde.

El martes 3 se desarrollará el núcleo político de la agenda, con una reunión cumbre entre el presidente Yamandú Orsi y su par de la Repú-

blica Popular China, Xi Jinping. Tras el encuentro, ambos mandatarios encabezarán la firma de acuerdos destinados a profundizar distintos aspectos de la relación bilateral.

Ese mismo día, el presidente Orsi colocará una ofrenda floral ante el Monumento a los Héroes Nacionales, en la plaza Tiananmen, y mantendrá reuniones con el primer ministro, Li Qiang, y el presidente de la Asamblea Nacional Popular, Zhao Leji, en el Gran Salón del Pueblo.

**Plan Redondo**

**Ute reconoce a los mártires del ventilador. Los que lo apuntan hacia todos, menos hacia ellos.**

Comprando un aire acondicionado clase A ute te devuelve **\$2.500** en tu próxima factura

Tenés tiempo hasta el **31 de diciembre**

Registrá tu compra a través de WhatsApp  
UTE 098 1930 00 o en [ute.com.uy](http://ute.com.uy)

Plan vigente del 1º de julio al 31 de diciembre de 2025.  
Precio de devolución con IVA incluido.  
Ver términos y condiciones en [ute.com.uy](http://ute.com.uy)

Aires acondicionados clase A	Termotanques de 40 litros o más clase A	Secarropas o Lavasecarropas	Lavavajillas	Hornos de empotrar cocinas totalmente eléctricas y gráficas de inducción
------------------------------	-----------------------------------------	-----------------------------	--------------	--------------------------------------------------------------------------

**BOLSAS de PAPEL**

**Impresora New Graf**  
Garzón Esq. Herrera

4772 5091  
092 471 166

*La esquina de la mejor impresión....*

**Bolsas de PAPEL PERSONALIZADAS con tu LOGO o MARCA** Impresas a COLOR en las cuatro caras

## POLÍTICA

# Presidente Orsi recorrió sitios emblemáticos de China, previo a su encuentro con Xi Jinping

**C**omo paso previo a la intensa agenda del martes 3, cuando se concretará la cumbre con el mandatario chino, Xi Jinping, la comitiva oficial que encabeza el presidente Orsi visitó dos sitios emblemáticos de ese país.

Por la mañana, la delegación integrada por autoridades del Gobierno y la empresarial recorrieron el segmento de Mutianyu de la Gran Muralla, situado a unos 73 kilómetros al noreste de Beijing, una de las secciones mejor conservadas y restauradas de esta obra arquitectónica.

Con una longitud de 5.4 kilómetros y 23 torres de vigilancia, se destaca por sus paisajes, infraestructura completa y teleférico, entre otras atracciones.

Por la tarde, la comitiva visitó la Ciudad Prohibida, el antiguo palacio imperial en el centro de Beijing, que sirvió como residencia para emperadores chinos de las dinastías Ming y Qing durante

te casi 500 años y fue el centro político y ceremonial del imperio.

Construido entre 1406 y 1420, el complejo actual consta de 980 edificios y ocupa una superficie de 72 hectáreas. Fue designado Patrimonio de la Humanidad por la Unesco en 1987.

Tras la visita a estos lugares icónicos de la historia y la arquitectura del país asiático, en la mañana del martes 3, se concretará la cumbre bilateral entre el mandatario uruguayo y su par Xi Jinping.

Luego de la audiencia, ambos jefes de Estado firmarán varios acuerdos en diversas áreas entre Uruguay y China.

Por la tarde, en tanto, está previsto que el presidente Orsi, acompañado por la delegación oficial, coloque una ofrenda floral en el Monumento a los Héroes Nacionales, en la plaza Tiananmen.

Esta misión oficial a China re-



presenta una apuesta estratégica del Uruguay para fortalecer su inserción internacional, generar nuevas oportunidades de comercio e inversión, profundizar la cooperación en áreas clave como ciencia y tecnología, y consolidar un vínculo bilateral sostenido que contribuya al crecimiento y el desarrollo del país.

"Se trata de seguir desarrollando esa cooperación tan intensa que tenemos con las autoridades chinas en sectores fundamentales como lo comercial, lo económico, lo infraestructural, lo ambiental, lo educativo, en fin, áreas no faltan", dijo el ministro de Relaciones Exteriores, Mario Lubetkin, en declaraciones recogidas por la televisión estatal china CGTN.

En igual sentido, el presidente de la Cámara de Comercio Uruguay-China, Nicolás Potrié, recordó que la nación asiática es el principal socio comercial de nuestro país desde hace más de 14 años.

"Uruguay ha visto un crecimiento en el comercio desde el año 2024 al 2025 de más de 10%, tanto en importaciones como exportaciones y tránsito. Entonces, lo que vemos es una relación muy buena, y es nuestro principal socio comercial, China, en materia de bienes", añadió, en diálogo con la citada

televisora.

### Relaciones bilaterales

Uruguay y China establecieron relaciones diplomáticas formales en 1988, dando inicio a una cooperación bilateral sostenida.

Durante el primer año de gobierno del presidente Yamandú Orsi, el vínculo con la nación asiática estuvo marcado por hitos, como el encuentro del mandatario con el vice primer ministro chino, Ding Xuexiang, en la residencia de Suárez y la reunión mantenida en el Palacio Estévez con el ministro de Agricultura y Asuntos Rurales, Han Jun.

En este período, Uruguay también suscribió acuerdos de cooperación en innovación, ciencia y tecnología, a partir de la visita de una delegación integrada por representantes del Ministerio de Relaciones Exteriores, la Universidad de la República y la Universidad Tecnológica.

Asimismo, el país participó, en mayo de 2025, en el foro de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) y China, realizado en Beijing, donde se destacó la importancia del relacionamiento entre América Latina, el Caribe y China.

# Central telemandados

- Venta de GAS a domicilio
- Servicio de Delivery para comercios
- Pago de facturas
- Trámites
- Mandados en general
- Hospital: Turnos y Farmacia

**¡Rápido, confiable y sin complicaciones!**

Llamó? Llegó! ☎ 098 224 891

En otro hecho, un hombre de 25 años denunció el uso no autorizado de su tarjeta de débito en nueve transacciones realizadas en distintos comercios. El perjuicio económico asciende a 110.000 pesos uruguayos. El caso también fue derivado a Delitos Complejos. Denuncia por lesiones personales y daños. Una mujer denunció haber sido agredida por

## Fin de semana con múltiples intervenciones policiales en Bella Unión y zona norte

**P**rocedimientos por siniestro fatal, fraudes informáticos, lesiones personales, incautaciones y detenciones marcaron la actividad policial del fin de semana en distintas jurisdicciones del departamento, según informó la Jefatura a través del Comunicado de Prensa N° 028/2027.

La víctima fue asistida en el hospital local. El denunciado, por su parte, presentó heridas cortopunzantes en el hemicráneo izquierdo. Fiscalía dispuso continuar con las actuaciones correspondientes.

### Hallazgo de bicicleta abandonada en vía pública

Durante la noche del pasado viernes, personal policial de Seccional 7° de Bella Unión realizó patrullaje en la intersección de calles General Rivera y J. Suárez tras recibir un aviso sobre una persona generando disturbios. Si bien no se logró ubicar al individuo denunciado, los efectivos hallaron una bicicleta GT color lila, rodado 20, abandonada en la vía pública. El vehículo fue trasladado a la dependencia policial y permanece en depósito hasta que se acredeite su propiedad.

### Conductora en grave estado de ebriedad fue sancionada

En la madrugada del sábado 31, mientras personal policial realizaba actuaciones en barrio Las Láminas, una conductora increpó a los funcionarios con actitud hostil, interfiriendo el procedimiento.

La mujer no portaba documentación del vehículo ni licencia de conducir. Tras ser trasladada a la seccional, el test de espirometría resultó positivo.

Se aplicaron contravenciones por espirometría positiva, licencia vencida, falta de documentación y otras faltas administrativas. El vehículo fue incautado y la licencia retenida. Fiscalía dispuso las actuaciones de rigor y la posterior entrega del vehículo a quien justifique su propiedad.

### Denuncias por fraudes informáticos

Una joven de 23 años denunció haber sido víctima de estafa tras comprar una consola de videojuegos a través de redes sociales. Luego de transferir 8.000 pesos uruguayos mediante red de cobranza, el supuesto vendedor dejó de responder. Policía Científica realizó relevamiento fotográfico de las conversaciones y Fiscalía derivó el caso a Delitos Complejos.

En otro hecho, un hombre de 25 años denunció el uso no autorizado de su tarjeta de débito en nueve transacciones realizadas en distintos comercios. El perjuicio económico asciende a 110.000 pesos uruguayos. El caso también fue derivado a Delitos Complejos. Denuncia por lesiones personales y daños. Una mujer denunció haber sido agredida por

### Detención por lesiones graves tras agresión en vía pública

Personal del Grupo de Reserva Táctica intervino en un hecho ocurrido en calle Blandengues, donde una persona fue hallada con politraumatismos y sangrado facial. Testigos indicaron que fue agredida por dos hombres. Uno de los presuntos autores fue detenido en la zona, presentando sangre en manos y ropa.

Posteriormente se localizó a otra víctima con fractura facial tipo Le Fort II, quien permanece internada.

El detenido, de 29 años y con antecedentes, fue reconocido como autor de las agresiones y posteriormente asumió la responsabilidad de los hechos durante la indagatoria.

## Horóscopo

### Aries

Las energías de este día invitan a la indulgencia y vanidad. Tiendes a apoyarte demasiado en los demás sin ofrecer nada a cambio.

### Tauro

La mayoría de los inconvenientes que se te están presentando lo gran que tus defensas se encuentren bajas. Enfermedad en puerta.

### Géminis

Si estás pensando en independizarte es un buen momento para hacerlo, ya que las cosas en tu familia no estarán bien.

### Cáncer

Después de que arrojes un proyectil verbal, alguien que estaba volviéndote loco se silenciará. Igualmente, medita antes de actuar.

### Leo

Tu energía es extraordinaria y es el tiempo indicado para brindarle a tu familia momentos de sano espaciamiento.

### Virgo

Te será difícil lidiar con el fracaso de un proyecto muy importante. No lograrás aceptar que tanto trabajo fue en vano.

### Libra

Todo lo que hagas en equipo te fortalecerá y lograrás grandes beneficios. Estarás menos enérgico y efusivo que lo habitual.

### Escorpio

Una lluvia de buenas noticias inundará tu día. Después de la tormenta siempre viene la calma, disfruta este momento.

### Sagitario

Podrás realizar lo que habías previsto de manera sencilla. Hoy te sientes especialmente preparado para satisfacer tu curiosidad.

### Capricornio

Tendrás que tener cuidado a la hora de confiar en las nuevas amistades para no arriesgarte a tener malas sorpresas.

### Acuario

Estos días serán decisivos para tu profesión. Promoverás el contacto con figuras famosas y cercanas al poder.

### Piscis

Estás en condiciones de elegir y decir NO sin culpa, tendrás una visión amplia y posibilidades de expandir tus horizontes.

# Replay deportivo

## Peñarol campeón de la Supercopa Uruguaya: venció a Nacional por penales en el Centenario

**E**l aurinegro se impuso 4-2 en la definición desde los once pasos tras el 0-0 en 120 minutos. Sebastián Britos fue figura al atajar un penal y provocar el error de otro.

Peñarol se consagró campeón de la Supercopa Uruguaya al derrotar a Nacional 4-2 por penales en el Estadio Centenario, luego de igualar sin goles en el tiempo reglamentario y el alargue, en el primer clásico oficial de la temporada.

El aurinegro, ganador del Torneo Intermedio 2025, y el tricolor, campeón uruguayo de la temporada anterior, abrieron el año futbolístico nada menos que definiendo un título, en un nuevo capítulo del histórico enfrentamiento tras las recientes finales clásicas que habían quedado en manos del equipo de La Blanqueada.

### Sorpresa táctica y un inicio friccionado

Diego Aguirre sorprendió con el planteo inicial, apostando por una línea de cinco defensores. Franco Escobar y Gastón Togni se ubicaron como carrileros, mientras que Emanuel Gularte, Nahuel Herrera y Lucas Ferreira conformaron la zaga. En el mediocampo se repartieron tareas Eric Remedi, Jesús Trindade y Leandro Umpiérrez, con Leonardo Fernández suelto y Matías Arezo como único delantero.

El arranque fue típico de final clásica: mucha fricción, imprecisiones y cautela. La prioridad parecía ser no cometer errores defensivos.

La primera llegada clara fue para Peñarol a los 6 minutos,

cuando Arezo sacó un potente remate tras una pérdida de Luciano Boggio, bien contenido por Luis Mejía.

### Nacional presionó, pero sin claridad

Tras ese aviso, Nacional tomó el control territorial durante varios minutos, presionando alto a un Peñarol con dificultades para salir jugando. Sin embargo, pese a generar varios tiros de esquina, el equipo tricolor no logró transformar el dominio en situaciones netas de gol.

Peñarol volvió a acercarse pasada la media hora, nuevamente con Arezo, cuyo disparo fue ancho.

El cierre del primer tiempo dejó las acciones más claras: Sebastián Britos respondió con solvencia ante remates de Boggio y Maximiliano Gómez, mientras que Mejía evitó el gol carbonero tras un cabezazo de Gularde.

### Expulsiones, polémica y un segundo tiempo chato

El complemento comenzó con cambios obligados: Nahuel Herrera dejó la cancha por lesión y fue sustituido por Kevin Rodríguez. Peñarol probó de media distancia con Umpiérrez y Togni, sin éxito.

A los 50 minutos llegó la primera expulsión: Leandro Umpiérrez vio la roja directa por un planchazo sobre Sebastián Coates. Apenas 30 segundos después, Gonzalo Carneiro fue expulsado en Nacional tras un manotazo sobre Remedi, dejando el partido diez contra diez.

Con el ingreso de Maximiliano Silvera se generó una de las grandes polémicas del encuen-



tro, luego de cruces y empalmes con Remedi que calentaron el ambiente.

El trámite volvió a caer en un pozo futbolístico. La más clara fue para Nacional a diez minutos del final, cuando Silvera, en el área chica, demoró la definición y permitió el cierre defensivo.

### Incidentes, alargue y protagonismo de Fernández

A cinco minutos del final del tiempo reglamentario, el partido se detuvo por lanzamiento de bombas de estruendo desde la tribuna Ámsterdam y bengalas en distintos sectores del estadio. Ostojich adicionó nueve minutos, aunque el encuentro finalizó antes de lo anunciado.

En el alargue, Peñarol se mostró mejor parado. Leonardo

### Britos, clave en la definición

En la tanda, Verón Lupi y Facundo Batista comenzaron convirtiendo. Juan Cruz de los Santos desvió su remate para Nacional y Sebastián Britos le contuvo el penal a De los Santos, inclinando la balanza.

Leonardo Fernández y Eric Remedi (picándola) anotaron para Peñarol; Sebastián Coates convirtió para Nacional, y Andrés Madruga selló el 4-2 definitivo que le dio el título a los carboneros.



## POLÍTICA

### Cosse acompañó asunción de Doris Morales como presidenta de la Suprema Corte de Justicia



saron revista a los efectivos. En la jornada, se leyó el acta de apertura de los tribunales y asumió su cargo la nueva presidenta de la Suprema Corte de Justicia (SCJ).

Luego, el titular saliente del organismo, John Pérez Brignani, y la flamante jefa, Doris Morales, rubricaron el acta correspondiente.

La actividad culminó con una ceremonia militar realizada frente al Palacio Piria, a cargo de la Compañía de Zapadores de 1837 del Batallón de Ingenieros de Combate n.º 1. Esa unidad de custodia protocolar de la SCJ, desfiló por el Pasaje de los Derechos Humanos para rendir honores a las autoridades presentes, ocasión en que Cosse y Morales pasaron revista a los efectivos.

**E**n la jornada, se leyó el acta de apertura de los tribunales y asumió su cargo la nueva presidenta de la Suprema Corte de Justicia (SCJ).

Brignani, y la flamante jefa, Doris Morales, rubricaron el acta correspondiente.

La actividad culminó con una ceremonia militar realizada frente al Palacio Piria, a cargo de la Compañía de Zapadores de 1837 del

Batallón de Ingenieros de Combate n.º 1. Esa unidad de custodia protocolar de la SCJ, desfiló por el Pasaje de los Derechos Humanos para rendir honores a las autoridades presentes, ocasión en que Cosse y Morales pasaron revista a los efectivos.

## Quantum farmacia homeopática

092 579 948

Eduardo M. Castro 393, Artigas

info@quantumhomeopatia.uy

Lunes a viernes de 08:00 a 12:00 hs

y de 14:30 a 18:30 hs.

Sábados de 08:00 a 12:00 hs

